
ATA 012/2022 CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO DE MAFRA (SC) - CMI.1

Aos oito dias de dezembro de 2022, as 8h30min, na sede do Centro de2

Convivência do Idoso, situado na rua Tupinambas s/n bairro Vista Alegre,3

Mafra SC, realizou-se a reunião plenária ordinária do Conselho Municipal do4

Idoso CMI Mafra SC. A Reunião Plenária contou com a presença dos(as)5

CONSELHEIROS (AS) TITULARES E SUPLENTES REPRESENTANTES6

DAS ORGANIZAÇÕES GOVERNAMENTAIS: Titular Soely Koene Sallai7

Secretaria Municipal de Assistência Social e Habitação; Titular Estela Maris8

Bergamini Machado -Secretaria Municipal de Educação Esporte e Cultura;9

Alci Terezinha Leite Titular da Secretaria de Saúde; Suplente Flavia Staidel10

da Secretaria Municipal de Administração; CONSELHEIROS (AS)11

TITULARES E SUPLENTES REPRESENTANTES DAS ORGANIZAÇÕES12

NÃO GOVERNAMENTAIS: Titular e presidente do conselho Maria Inês Zapp13

da Associação Beneficente e Cultural dos Aposentados e Pensionistas de Rio14

Negro e Mafra ASAPRIMA; Titular Clesiomar Witt da Associação Lar dos15

Velhinhos de Mafra São Francisco de Assis; Titular Silvia Stoeberl do Grupo16

3ª idade, Titular Fabiane Konkel e Suplente Suelin Barbosa do Serviço17

Nacional de Aprendizado Comercial SENAC, OUTROS PARTICIPANTES:18

sra Danielle kondlatsch Secretária Municipal de Assistência Social e19

Habitação - SMASH Edenize Farias dos Santos Coordenadora do CCI e da20

Coordenadoria do Idoso, Miriane Arbigaus Policia Militar-SC, Tarcisio Ribas21

do SESC de Mafra, Larissa Rutkewicz da 1ª Promotoria de Justiça de Mafra e22

a Secretária Executiva dos Conselhos Araci Turchen Makohin - SMASH; .23

Após levantamento e confirmação do Quórum Regimental a Presidenta Maria24

Inês Zapp deu as boas vindas a todos iniciou a presente Reunião com uma25

oração pedindo proteção a todos . CONVOCAÇÃO REUNIÃO PLENÁRIA26

ORDINÁRIA DE 10 de novembro de 2022: Por meio do Ofício nº27

34/CMI/2022 de 6 de dezembro de 2022, Convocação para Reunião28

Ordinária a Presidenta do Conselho, no uso de suas atribuições regimentais,29

convoca os Conselheiros para a REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA de30

08/12/2022, quinta-feira, com início às 8h30min, na sede do Centro de31

Convivência do Idoso CCI, para deliberar a seguinte ORDEM DO DIA:32

Aprovação da ata da reunião anterior enviada anteriormente para o grupo de33

whatsapp; Leitura das correspondências recebidas e expedidas; ASSUNTOS34



DELIBERATIVOS:- Apresentação das Alterações e Aprovação do Plano de35

ação; - Sobre a elaboração do Protocolo PISC; Apresentação das atividades36

realizadas no CCI em 2022; -Eventuais assuntos que surgirem até a data da37

reunião, e Oficio nº 35/CMI/2022 de 07 de dezembro de 2022 com38

Retificação da Pauta Deliberativa da Reunião com seguinte pauta:39

Apresentação das Alterações e Aprovação do Plano de ação; - Implantação40

do Protocolo PISC; Apresentação das atividades realizadas no CCI em 2022;41

Captação dos recursos da associação Lar dos velhinhos de Mafra São42

Francisco de Assis. ASSUNTOS INFORMATIVOS:- Eventuais assuntos que43

surgirem até a data da reunião. Passou-se a Ordem do dia: Aprovação da44

ata da reunião anterior: Aprovada a ATA 011/2022 da reunião de 10 de45

novembro/2022 que foi enviada aos conselheiros com antecedência no46

grupo whatsapp para leitura e não tendo alterações necessárias sendo47

aprovada na íntegra. Sra Araci passou a leitura das Correspondências48

expedidas: Oficio n. 034/CMI/2022 de 6 de dezembro de 2022 aos49

conselheiros municipais do CMI Assunto: Convocação para reunião Ordinária50

do CMI dia 08/12/2022; Of. circular 035/CMI/2022 de 07/12/2022 aos51

conselheiros municipais do CMI Assunto Retificação da Pauta deliberativa da52

Reunião Ordinária do CMI. Correspondências Recebidas Oficio 052/202253

da Associação Lar dos Velhinhos de Mafra São Francisco de Assis assunto54

Indicação de representante titular para o conselho. Pautas deliberativas:55

Apresentação das alterações e aprovação do Plano de Ação CMI: aberto em56

word através do data show apresentado por Araci realizou-se algumas57

alterações em alguns artigos do Plano de Ação: Objetivos específicos foi58

alterado com dois itens: - Acompanhar e fiscalizar a execução dos recursos59

do Fundo Municipal do Idoso FMI; - Divulgar as leis de captação de recursos60

para o FMI. Realizado mais algumas alterações foi colocado para aprovação61

da plenária o qual deu por aprovado o Plano de Ação do CMI. Próxima pauta62

a Implantação do Protocolo PISC Municipal, Danielle explicou que durante a63

reunião online realizada com o Ministério Público falou-se que o primeiro64

órgão que atende deve preencher o formulário e enviar por email para outro65

órgão (citou como exemplo a saúde). O formulário é o ativador de ambiente.66

Deve-se abrir e preencher o formulário e envia-lo ao outro órgão de67

atendimento subsequente, mesmo que ainda não utilize o fluxograma,68



informou Larissa do Ministério Público, pois até o momento não receberam69

nenhum formulário. Soely entregou para Larissa os rascunhos dos fluxos70

para o Protocolo Municipal num total de 7 (sete) órgãos, e informou que 371

(três) órgãos optaram pelo fluxo do protocolo estadual e 1 (um) órgão o IGP72

não participou das reuniões preparatórias e nem respondeu as73

correspondências. Larissa solicitou oficializar através de oficio ao Ministério74

Publico sobre os órgãos que não entregaram o fluxograma de atendimento,75

para que o MP tome as devidas providências. Próxima pauta: - Apresentação76

das atividades realizadas pelo CCI em 2022, Edenize fez a apresentação das77

atividades realizadas pelo Centro de Convivência do Idoso CCI durante o ano78

de 2022, mostrou fotos e slides dos grupos mês a mês como segue a seguir:79

Memoria Ativa, Grupo Luz do Sol, Atividade Física, Grupo Paula Banack,80

Grupos das Amigas, Tarde dançante, Caps com Auriculoterapia, Eventos81

Festa Junina e Junho Violeta, Oficina digital , Velas aromatizadas, Passeio82

Recanto Ruthes, Passeio Recanto Machado e Passeio Sitio Sandoa,83

Maturidade Feliz, Jogos de Truco, Oficinas de fio a fio, Culinária, Grupos do84

Zeppelin, Oficina de maquiagem, Oficina de Feltro, Palestra da APAE e85

Almoço de encerramento. Após Estela comentou sobre uma pessoa86

conhecida dela que precisou de uma cuidadora para um familiar e que87

através do conselho o SENAC indicou as pessoas que concluíram o Curso88

de Cuidadores de Idosos realizado nesse ano através do Conselho pelo89

SENAC. Ela elogiou sobre as pessoas que foram indicadas e falou da90

importância da formação para a pessoa realizar um trabalho tão importante91

como é o de cuidador de idosos ou pessoa acamada. Próxima pauta92

Captação dos recursos da Associação Lar dos Velhinhos de Mafra São93

Francisco de Assis. Danielle iniciou falando da doação de recursos para o94

FMI sobre a importância das doações para a realização de projetos. O sr95

Clesiomar Witt fez a explanação do Projeto Sala de Fisioterapia no Lar dos96

Velhinhos. Falou que tem uma sala disponível e pensou-se em adaptar com97

equipamentos e também poderia ser utilizada por outras pessoas além do98

idosos do Lar. Feito orçamento do projeto o qual gira em torno de99

R$150.000,00 (cento e cinquenta mil reais). Foi encaminhado orçamento ao100

Ministério Publico para agilizar e dar sequencia ao projeto com uma sala bem101

equipada. Pensou-se em incentivar as doações do Imposto de Renda para o102



Fundo Municipal do Idoso (FMI) para que com isso se consiga captar mais103

recursos através das doações. Clesiomar informou que foi apresentado o104

projeto a TRANORT Mafra a qual irá patrocinar 18 mil reais para pilates.105

Suelin do SENAC aproveitou para explicar sobre a captação de recursos que106

em São Bento do Sul foi em torno de 400 mil reais esse ano , através de107

Edital de Chancela. Danielle perguntou se poderia lançar edital para108

captação de recursos ainda esse ano ao que Suelin respondeu que pode e109

que deve ser lançado edital de projetos junto. Clesiomar falou dos convênios110

com UNC e CEDUP através dos cursos de Medicina e Enfermagem para111

atender os idosos do Lar. Clesiomar Witt falou que esse projeto requer112

pressa no caso do edital. Danielle solicitou auxilio a Suelin no que diz113

respeito para elaboração do edital e que seria interessante ter um modelo de114

edital para poder auxiliar. Suelin sugeriu que a empresa Tranort envie oficio115

dizendo que irá doar o valor X e que deverá ser utilizado exclusivamente116

para o projeto no Lar dos Velhinhos. Danielle solicitou a Suelin entrar em117

contato com Araci sobre o edital, e também pediu a aprovação pelo conselho118

do Projeto do Lar dos Velhinhos de Mafra: Projeto Sala de Fisioterapia.119

Colocado para votação foi aprovado o projeto. Suelin entregou o relatório de120

prestação de contas do Projeto Cuidadores do Amanhã com o curso121

Cuidadores de Idosos realizado pelo SENAC nesse ano, sendo 20 pessoas122

que concluíram o curso. Falou que vai sair Edital do BRDE para inscrição de123

Projetos e que o CMI deve se preparar com projetos para se inscrever. Soely124

agradeceu por esse ano, agradeceu as parcerias e falou em políticas125

publicas. Procurar elaborar e ou melhorar os projetos em relação a pessoa126

idosa. Nada mais tendo a tratar deu-se por encerrada a reunião. Eu Araci127

Turchen Makohin secretaria executiva dos conselhos lavrei a presente ata128

que segue com lista de presença anexo.129


